RELIGION | ACTUALITÉS

Longeborgne autrement

Depuis le 26 octobre, l'ermitage de Longeborgne, au-dessus de Bramois (VS), peut être visité avec un audioguide créé par la Société d'histoire de l'art en Suisse. Disponibles dans une application, les contenus audios d'une durée moyenne de 2'30 minutes sont proposés en quatre langues. Les fichiers sont enrichis par des ambiances sonores inspirées par les lieux. L'application «Swiss Art in Sounds» permet de découvrir des lieux religieux et historiques de Suisse: en Suisse romande, on compte par exemple l'Hôtel-Dieu à Porrentruy (lire dans l'*EM* 33). | cath.ch

Comme Carlo Acutis



«Parler de Carlo, c'est parler de vous! Car nous sommes tous appelés à devenir saints», a affirmé avec conviction Antonia Salzano, la mère du bienheureux Carlo Acutis (1991-2006), invitée à la basilique Notre-Dame

de Genève le 29 octobre. La catholique italienne a encouragé les fidèles présents à fréquenter les sacrements et rappelé que ce ne sont pas «les visions et les stigmates qui font la sainteté». Elle a évoqué des aspects de la vie de son fils, comme sa fidélité quotidienne à la messe et à l'adoration eucharistique. L'adolescent a réalisé une exposition internationale consacrée aux miracles eucharistiques. «Carlo disait: 'Tous naissent originaux, mais beaucoup meurent comme des photocopies. Si on se laisse guider, Dieu a un projet unique pour chacun de nous.» | Prc

Caritas alerte

Après la suspension de ses activités à Gaza, Caritas Jérusalem alerte sur la nécessité de suspendre les hostilités pour permettre la réorganisation de l'assistance humanitaire. «Le risque est celui d'une catastrophe totale.» «Une action immédiate est nécessaire», affirme le responsable de la Caritas italienne pour le Moyen-Orient Fabrizio Cavalletti. A Gaza, sous blocus depuis le 9 octobre, il n'y a pas de carburant, pas d'eau potable en raison de la défaillance des usines de dessalement de l'eau de mer et il manque des médicaments et des produits de première nécessité. Se référant au pape François, Fabrizio Cavalletti a souligné l'importance de ne pas mettre d'étiquettes sur les victimes et de donner la priorité à la vie des civils touchés. | vaticannews

CHEMIN FAISANT La chronique de Guy Luisier



Croire à Coire

J'avais quelques préventions contre la cathédrale de Coire. La ville est une des plus anciennes du pays, et sa cathédrale de même. Dans mon esprit, l'histoire de la cité et de la cathédrale était marquée par un divorce et cela ne me disait rien de bon.

A la Réforme, au 16° siècle, la cité bourgeoise et affairée hors des murailles passe au protestantisme tandis que la forteresse, sur sa hauteur, reste catholique, avec sa cathédrale, son palais épiscopal et les demeures des chanoines. Je me demande comment ce petit monde catholique de prélats engoncés dans leurs aises et leurs prières pouvait vivre ce décalage avec la vie des échoppes réformées du bas. J'arrive à Coire en soirée et, après mon installation à l'hôtel, je me dirige vers la ville haute en espérant que la cathédrale est encore ouverte.

Une dame joue à la guitare des airs religieux très sobres et sans apprêts.

Bonne surprise: non seulement elle est grande ouverte, mais elle accueille une jolie assemblée pour une eucharistie toute de simplicité et de ferveur. Une dame joue à la guitare des airs religieux très sobres et sans apprêts. Un jeune prêtre préside après avoir été présenté par le concélébrant comme venant tout juste d'être ordonné. La liturgie est d'une simplicité parfaite. En redescendant vers la ville basse. passant près du grand temple Saint-Martin, je me dis que les chemins de réconciliation ne peuvent être que simples, humbles, toutes portes ouvertes.

Blog: www.regardobliquesur.blogspot.com